



Lith. A. L. Lavoisier, Paris.

EVÊQUE SYRIEN. † VESCOVO SIRO.

PL. 12.

## ÉVÊQUE SYRIEN

(N° 12)

Le costume de ce prélat oriental a, comme on voit, beaucoup d'analogie avec celui des évêques latins. La mitre est la même. Le pluvial ressemble à nos chapes romaines, seulement il n'a pas de chaperon. Sur la partie antérieure se déroule le large *pallium* orné de croix grecques.

La liturgie syrienne offre beaucoup de rapports avec le rit grec. Mais la langue qu'on y emploie est l'ancien Syriaque. Les catholiques de ce rit sont appelés aussi *jacobites* parce qu'ils usent de la liturgie attribuée à l'apôtre saint Jacques estimée la plus ancienne de tout l'Orient. Denys Barsalibi, un des auteurs les plus célèbres de ces contrées et qui au commencement du douzième siècle fit un commentaire sur la liturgie de saint Jacques, dit qu'il n'est pas douteux que cet apôtre ait composé cet Ordre du Saint Sacrifice, d'après les instructions immédiates de Jésus-Christ lui-même.

Néanmoins il est bien certain que, quant au costume épiscopal et à celui des autres membres de ce clergé, on ne peut les faire remonter à une haute antiquité, quoique en général les Orientaux aient accepté bien peu de modifications dans les habits sacrés et surtout dans les formes orales de leur liturgie.

